

令和3年 第6回 教育委員会会議録	
1. 開会日時	令和3年6月24日(木) 午後2時00分
2. 場 所	峰行政サービスセンター 2階 第4会議室
3. 出席委員	吉野委員、佐伯委員、一宮委員、齋藤委員
4. 出席者	永留教育長、八島教育部長、庄司次長兼教育総務課長、吉野学校教育課長、梅野生涯学習課長、川辺文化財課長
5. 会議書記	佐伯課長補佐
6. 閉会日時	令和3年6月24日(木) 午後3時00分
7. 議 事	
日程第 1	会議録署名委員の指名
日程第 2	会期日程の決定
日程第 3	教育長諸報告
日程第 4	議案第15号 対馬市成人式中止に伴う特別給付金支給事業実施要綱の制定について
日程第 5	報告第10号 要保護及び準要保護児童生徒の認定等について
日程第 6	報告第11号 対馬市社会教育委員の委嘱について
日程第 7	その他

永留教育長	<p>ただいまから令和3年第6回対馬市教育委員会会議を開会いたします。議事の進行につきましては対馬市教育委員会会議規則により進めたいと思います。</p> <p>では日程第1「会議録署名委員の指名」を行います。今回の会議録署名委員は佐伯委員さん、及び齋藤委員さんを指名します。よろしくお願いいたします。</p>
佐伯委員・齋藤委員	<p>よろしくお願いいたします。</p>
永留教育長	<p>続きまして日程第2「会期日程」の決定でありますがお諮りします。本会議の会期は本日1日にしたいと思いませんか。</p>
会場	<p>「異議なし」の声。</p>
永留教育長	<p>異議なしのようです。したがって会期は本日6月24日の1日いたします。会議運営につきましてご協力をお願いいたします。</p> <p>次に、日程第3「教育長諸報告」を行います。資料の2ページをご覧ください。5月31日豊玉小学校の学校経営訪問を皮切りに、6月15日大船越中の学校経営訪問、それから16日に比田勝こども園の経営訪問、18日に久田小の新任校長校訪問、23日に豊小の新任校長校訪問を実施しております。それから6月2日と9日に校長当初面談を実施いたしました。目標管理制度に関する当初面談を全校長に実施しております。それから8日に県人権同和対策課来訪と書いておりますけれども、これは以前触れたかもしれませんが、当初は県の人権同和研究大会を令和4年度に対馬市で開催予定でしたが、令和4年度に九州地区の夏期講座が長崎県で開催されるということで、2つの大きな大会は厳しいということで対馬大会は令和5年度に実施しようと調整を行っております。それから9日に市P連役員来庁と書いておりますけれども、市P連が新しい動きを始めてくれておりまして、市P連と市教委で教育懇談会を持ちたいと申し入れがありました。もちろん市の教育行政と市P連と連携を取りながら対馬の教育を進めていきたいという思いがありますので、了承しておりますが、そこにやはり現場の責任者である校長会の役員も入れてほしいという申し入れをしております。10月ぐらいにこの懇談会を実施する予定です。</p> <p>10日と11日に市議会の臨時会が実施されました。その中で市議会の新しい組織が決まりまして、もうご存知だとは思いますが、議長に初村議員、副議長に黒田議員、それから総務文教委員長に上野議員が就任されております。</p> <p>それから12日13日に中学校の体育大会陸上競技大会が実施されました。委員さん方にも参加していただきありがとうございました。コロナ対策として入場制限をかけた中で実施いたしましたけれども、結果的には素晴らしい大会新記録等も出ましたので、良い大会ができたなと思っております。22日に市議会の定例会が始まりました。22日が初日でしたけれども、この初日にご存知かと思われそうですが、吉野委員のご勇退にともなって新たな教育委員として早田傳氏が議会の同意を得ております。吉野委員におかれましては8年間にわたる教育委員、本当にありがとうございました。</p>

	<p>来週の２８日２９日に一般質問がありますが、教育委員会関係では６人の議員から７件の質問が上がっております。以上で教育長諸報告を終わります。報告事項について何か質疑等ありましたら、「その他の項」でお受けしたいと思います。</p> <p>続きまして日程第４、議案第１５号「対馬市成人式中止に伴う特別給付金支給事業実施要綱の制定について」を議題とします。事務局から提案理由の説明をお願いします。</p>
梅野課長	はい、教育長。
永留教育長	はい、梅野課長。
梅野課長	<p>はい。３ページをお願いいたします。ただいま議題となりました議案第１５号「対馬市成人式中止に伴う特別給付金支給事業実施要綱の制定について」、対馬市成人式中止に伴う特別給付金支給事業実施要綱を別紙のとおり制定したく、教育委員会の承認を求めるものでございます。提案理由とその内容についてご説明させていただきます。提案理由は本年１月３日の成人式を５月２日に延期し実施予定でありましたが、新型コロナウイルス感染症が全国的に再拡大し、対馬市においても新規感染者が増加したことなどから中止を決定いたしました。成人式の中止にともない、出席を予定していた新成人に対する経済的な負担軽減のための給付金支給に関し必要な事項を定めるものでございます。</p> <p>本要綱の内容についてご説明いたします。４ページをお願いいたします。まず第１条でこの要綱の目的をうたっております。内容は先ほど提案理由で申し上げましたとおり、中止となった成人式に出席を予定していた新成人に対し経済的な負担軽減のための給付金支給に関し、必要な事項を定めるとしております。第２条で対象となる新成人についてうたっております。第１項、対象となる新成人の生まれた期間、第２項で基準日を中止を決定した４月２３日までに参加の意思を示していた者としております。第３条で支給対象者として第１項で対象新成人、第２項で対象新成人の父又は母等、第３項で様々なケースに対応できるよう、その他市長が適当と認める者としております。第４条で支給額について定めております。第１項で対象新成人に対し定額の１万円に加え、着物等のレンタルにかかるキャンセル料等、上限５万円を支給することとし、第２項で前項に定めるキャンセル料等について規定しております。第５条で支給申請について、第６条で支給決定について、第７条で支給について、第８条で申請の期間について期限を令和３年９月３０日としております。第９条で支給決定の取消しについて、第１０条で資格喪失について、第１１条で委任事項について定めております。なお、附則でこの要綱は公布の日から施行することとしております。また、７ページから１０ページにかけて関係様式を添付しておりますのでご参照ください。以上説明終わります。ご審議のうえ、ご承認賜りますようよろしくお願いいたします。</p>
永留教育長	<p>はい、説明が終わりましたので審議方よろしく申し上げます。質疑等はありませんでしょうか。</p> <p>はい、質疑等ないようですから、これから議案第１５号を採決します。お諮りします。議案第１５号「対馬市成人式中止に伴う特別給付</p>

	金支給事業実施要綱の制定について」は原案のとおり承認することにご異議ありませんか。
会場	「異議なし」の声。
永留教育長	異議なしと認めます。よって議案第15号は原案のとおり承認されました。 続きまして、日程第5、報告第10号「要保護及び準要保護児童生徒の認定等について」を議題とします。事務局から報告をお願いします。
吉野課長	教育長、学校教育課課長。
永留教育長	はい吉野課長。
吉野課長	資料12ページ13ページをご覧ください。校種別学校別の児童生徒の氏名等については別にお配りしている資料をご参照ください。この資料についてはこの会終了後に回収いたしますことをご了承ください。今回は令和3年5月1日現在の認定者数と令和3年6月1日現在で認定した要保護及び準要保護の人数を報告します。 小学校の準要保護認定者は5月1日現在の認定者が145名、6月1日現在の新規認定者は1名で、合計146名となっております。中学校の準要保護認定者は5月1日現在の認定者が102名、6月1日現在の新規認定者は1名で、計103名となっております。この中学生の6月1日の新規認定者に関してですが、4月末に申請書をいただいておりますが、審査に必要な書類が揃っておらず、処理が5月末になったことで報告が今回の会議となり、6月1日の新規認定者として報告しておりますが、実際の認定の日付としては4月1日付となっております。 要保護につきましては、小学校中学生共に新規認定者はありませんでした。報告は以上です。 すみません、訂正お願いしてよろしいでしょうか。13ページの表の右側の上になりますが、認定者総数というところが8月1日になっておりますが、6月1日の間違いです。大変失礼しました。
永留教育長	はい、報告が終わりましたが、この件に関して質疑等はありませんでしょうか。 はい、質疑等ないようですから、報告第10号「要保護及び準要保護児童生徒の認定等について」の報告は終了いたします。 続きまして日程第6、報告第11号「対馬市社会教育委員の委嘱について」を議題とします。事務局から報告をお願いします。
梅野課長	はい教育長、生涯学習課課長。
永留教育長	はい、梅野課長。
梅野課長	それでは資料の14ページをお願いいたします。報告第11号「対馬市社会教育委員の委嘱について」対馬市社会教育委員条例第4条の規定に基づき、対馬市社会教育委員の委嘱について教育長専決処分を行なったため報告するものであります。今回は各種団体からの選出委員について各団体における新年度体制が決定したことにともない、選出委員の変更があったため委嘱を行うものでございます。名簿を15ページにつけております。今回委嘱をする方は対馬市青少年健全育成連絡協議会から江藤幸治氏、対馬市校長会から竹村静雄氏の2名で、

	任期は令和3年6月1日から令和4年4月31日までです。以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。
永留教育長	確認ですが、任期は令和4年4月31日と今言われましたか。
梅野課長	任期は令和3年6月1日から令和4年3月31日です。すみません。
永留教育長	表のとおりですね。
梅野課長	はい、大変失礼しました。
永留教育長	はい、報告が終わりましたが、この件に関して質疑等はありませんでしょうか。 はい、質疑等ないようですから、報告第11号「対馬市社会教育委員の委嘱について」の報告は終了いたします。 続きまして日程第7「その他の事項」に移ります。まず初めに、各課の事業予定を報告させていただきたいと思います。お手元に7月分の事業予定表を配布しておりますのでご覧ください。教育総務課から順に主な内容について報告をお願いします。
庄司次長	教育長、教育総務課長。
永留教育長	はい、庄司次長。
庄司次長	それでは、教育総務課の事業予定を報告いたします。まずこの表には記載していませんが、月間業務に第1回点検・評価委員会を記載しておりますけれども、日程が決まりましたので報告します。この第1回の教育委員会事務の点検・評価委員会、9日に開催いたします。それから1枚めくっていただきまして、20日に監査事務局の決算審査を受けることになっております。そして今回の定例議会で南小学校と佐須中学校の条例改正が通りましたので、月間業務としまして県教委へ学校廃止届の提出、それから9月補正予算の要求をしていくこととしております。以上でございます。
永留教育長	はい、学校教育課をお願いします。
吉野課長	教育長、学校教育課課長。
永留教育長	はい、吉野課長。
吉野課長	はい、学校教育課関係です。1日が定例校長会、5日が定例教頭会、8日が園長会です。2日になりますが鶏鳴幼稚園の中間指導を予定しております。6日7日ですが、学校訪問を予定しております。6日が比田勝小学校、7日が美津島北部小学校です。12日対馬市教育支援委員会です。14日に西部中学校の中間指導、それから学警連、これは北も南も同じ日になっておりますがこの実施します。保育所等の訪問を14日に行います。この表には書いておりませんが16日に特別支援教育に関する研修会とあって、特別支援学級の保護者を対象に研修会を実施いたします。県の特別支援教育課から来ていただいて講義等を行います。めくっていただいて、20日が1学期の終業式の予定です。25日から長崎県の中総体が予定されております。27日幼稚園・こども園の主任研修会、それから28日、30日に保育所等の訪問が入っております。30日は教育懇談会が実施される予定としております。学校教育課以上です。
永留教育長	次、生涯学習課をお願いします。
梅野課長	はい。

永留教育長	梅野課長。
梅野課長	はい、それでは生涯学習課関係の行事予定を報告いたします。まず7月11日日曜日に第67回対馬島民体育大会（陸上）が峰の陸上競技場で開催されます。それからこの行事予定に掲載していませんが、7月13日火曜日に今年度の第1回社会教育委員会・公民館運営審議会合同会議を峰地区公民館で開催するようにしています。次のページに移りまして、7月20日火曜日に監査委員によります令和2年度決算審査があります。また月間業務としまして、夏場の除草作業・施設管理が毎回のようにありますが、体育施設の除草作業等を随時行う予定としております。以上でございます。
永留教育長	はい、次文化財課お願いします。
川辺課長	はい、教育長。
永留教育長	はい、川辺課長。
川辺課長	はい、では文化財課の7月の行事予定を申し上げます。予定には入ってありませんが7月5日に文化庁とオンライン会議を開催します。内容は峰のふるさと宝物館の今後の扱いについてが主なものになると思います。あ同日、対馬市立地適正化会議が厳原で開催されます。文化財課は城下町関連遺産群の懸案問題があります。委員会も持っておりますので、一応担当と私の二人が参加する予定です。7月6日は先日清水ヶ丘の庭園を管理いただきました方が急に体調不良で仕事が出来なくなって、今臨時休園しています。急遽公募をかけまして新たな管理人を選定したいと思っております。6日がその面接の日を予定しております。それから8日が長崎市で県内の市町村の文化財主管課長会議と担当者会議がありますので、私と田中が出席する予定です。日帰り予定で、9日に点検・評価委員会に出席します。次のページをお願いします。文化財課は27日に美津島文化会館で決算審査を受ける予定になっております。それと月間業務といたしまして文化財周辺の除草作業等を行います。今月から徐々に開始しておりまして、現時点でお船江とか金田城、白嶽、矢立山、あと豊玉の猪垣とか、鯨組の墓の周辺等々を文化財課以外、観光とか、博物館とか観光協会等々も協力し合いながら除草しております。姫神山が範囲が広くてまだ残っているので、またそこも各課と調整してやりたいと思っております。あと金石城の石垣周辺も、先月博物館周辺は綺麗にしたのですが、まだ残っているところがありますので、そこの除草もやっていきたいと思っております。以上です。
永留教育長	はい、事業予定の報告が終わりましたが、この件に関して質疑はありませんでしょうか。
佐伯委員	はい。
永留教育長	はい、佐伯委員さん。
佐伯委員	はい、すみません、ちょっと多くてすみませんが、3点ほどお尋ねします。1つは小中学校の統合が、南小学校と、佐須中学校の統合が決まったということなのですけれども、バス通学が増えるということで、私の地元の豊玉小学校も今、小綱からバス通学をさせていただいて、バス停等も整備していただいたり、本当に感謝の声も出ている中なのですけれども、学校が終わってから子ども達がこの時間までには

	<p>外に出なさいよという時間があるのです。それからバスの時間までの待ち時間の過ごし方がやはり子どもなので小さい子とか特に遊んで怪我をしたりとか、そういったこともちらほらと聞いております。先生方もそればかり対応できないという部分も、お忙しいのであろうかと思えます。ちょっと現場の負担も重くなっているのかなという印象を受けますので、進まない部分もあるかとは思いますがバスの時間の調整をヒアリング等しっかりしていただきながら、細かに詰めていただけるといいのかなという声が地域から上がっておりますので。それで校長先生と現場の先生方と保護者の間でも話し合いはされているということで、対応もしていただいたという話も聞いているのですけれども、そのぶんで先生の負担が重くなると厳しいのかなというところもありますので、新しい学校が統合になる時にご配慮いただければなというところではあります。それが1点目です。</p> <p>2点目は特別支援学級の話が今度、研修会か何かがあるということでしたが、特別支援学校小中学部を対馬に呼ぼうというような話もあったと思うのですが、今の現状等を教えていただければなというところではあります。</p> <p>3点目がこれから夏が、草との戦いとこのことで除草作業等があると思うのですが、以前除草機が壊れているようなお話がありました、その後の状況をお知らせいただければと思います。以上です。</p>
永留教育長	それではまず1点目の件に関しては庄司次長、吉野課長でしょうか。
吉野課長	教育長。
永留教育長	吉野課長。
吉野課長	この件については学校からも色々声を聞いております。当初他の通学バスがその時間であったので、それに合わせて設定したというところがあったみたいです。それで保護者から要望等があって、話し合いをして保護者も納得していただく形でしたみたいですけれども、待ち時間とか学校によって状況が違うので、その辺は子どもの安全も踏まえて各学校でまた考えていただきながら設定をしていただく必要があるかなと思っております。
佐伯委員	ありがとうございます。
吉野課長	2点目についてです。特別支援学校の設置関係ですが、市教委と県教委、教育長ももちろん入りまして協議を続けております。具体的には昨年度末、今年度に入ってからオンラインでしたが話をしております。今後、具体的にどの場所辺りに作れば本当に通える、通いたいと思う人が何人ぐらいいるのだらうと、そういう数の裏付けを取りながらどの方向に進むかということを考えていくということになります。それで今回特別支援学校についての保護者の方がイメージが多分できていないと思う部分が多々あって、たとえば、特別支援学級にいる子どもたちは100人以上いるのですが、特別支援学校小学部中学部になると障害種別に作るの、たとえば、知的障害の特別支援学校、肢体不自由の特別支援学校を作ることになるので、そうなりますと対馬の中で一番多いのは知的ということになるので、そういうふうな特別支援学校を考えるということが現実的なのかなと思うのですが、そう

	<p>いう特別支援学校のイメージも含めて、保護者の方に事前に勉強という形でしていただいて、その後アンケート等として数が取ればなどと考えております。そのためにまず保護者を対象にした研修会を今回、県と話して実施することになりました。それでその数の裏付けを考えながら、設置について協議をずっと続けている状況であります。</p>
佐伯委員	<p>分かりました。ありがとうございます。</p>
永留教育長	<p>3点目の除草機については。</p>
梅野課長	<p>生涯学習課。</p>
永留教育長	<p>梅野課長。</p>
梅野課長	<p>はい。今現在、先ほど佐伯委員のご質問で豊玉の芝刈りのトラクター除草機が壊れているということで、昨年壊れてしまいまして、予算は当初予算でつきまして、4月5月の内に入札までは完了しております。そのトラクターで、後ろの集草機といいますか、刈った芝を集める部分とかが受注生産になってしまいますので、若干納期まで時間が必要ということ、早ければ8月、遅ければ9月ぐらいの納品になるという状況であります。現在は豊玉のトラクター、といいますか峰のトラクターを豊玉に運搬したり、相互で上手に運搬をしながら日程を調整して峰の陸上競技場とか豊玉の野球場等の芝刈りの整備をしているような状況でございます。以上でございます。</p>
佐伯委員	<p>はい分かりました。ありがとうございます。</p>
永留教育長	<p>はい、ほかに7月の事業予定に関してありませんでしょうか。 ないようでしたら、事務局から何か「その他」ではありませんか。 はい、事務局からないようでしたら、委員さん方から何か「その他」ありませんでしょうか。</p>
会場	<p>はい。</p>
永留教育長	<p>それでは本日の会議はこれで終了いたしますが、次回の会議日程の件で事務局からお願いします。</p>
事務局	<p>次回は7月29日木曜日15時から場所は美津島文化会館会議室を予定しております。 その後に大船越小学校に視察訪問をする予定であります。よろしくお願ひいたします。以上です。</p>
永留教育長	<p>はい、次回の会議日程について提案がありましたが、ご都合はよろしいでしょうか。</p>
会場	<p>はい。</p>
永留教育長	<p>はい、それでは次回の会議を7月29日木曜日に開催いたします。開始時間は15時から、美津島文化会館会議室の予定です。後日事務局から改めて通知をいたします。 これで本日の日程は全部終了しましたので、会議を閉じます。 以上をもちまして令和3年第6回対馬市教育委員会会議を閉会します。お疲れ様でした。</p>
会場	<p>お疲れ様でした。</p>

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和 年 月 日

委 員 (自署)

委 員 (自署)